


Кредитование сельского хозяйства 
Губернатор  Алексей Гордеев на встрече с председателем 

Центрального Банка РФ Эльвирой Набиуллиной обсудили 
возможные новые модели кредитования сельского хозяйства, 
включая инвестиционные проекты и вопросы, связанные с 
сезонными, весенне-полевыми и уборочными работами. К тому 
же глава региона проинформировал председателя Центробанка 
РФ о работе кассового центра Главного управления Банка 
России по Воронежской области. Один из трёх крупнейших 
в стране, центр оснащён современным высокотехнологичным 
оборудованием по хранению и обработке денежной налично-
сти. Он обеспечивает мгновенное прохождение безналичных 
электронных платежей между банками и в бюджетной сфере. В 
целом в новом здании Воронежского управления Центробанка 
России создано 226 рабочих мест.

Домой – с отличной  оценкой
Эскадрилья Су-34 Воронежского авиаполка Западного 

военного округа завершила перелёт на аэродром временной 
дислокации «Бутурлиновка» после участия в комплексной 
проверке боеготовности. Напомним: она проводилась с 26 
февраля по распоряжению Верховного Главнокомандующего 
Вооружёнными силами Российской Федерации. В ходе провер-
ки лётный состав отработал перебазирование на оперативный 
аэродром в Республике Карелия, а также выполнил задачи 
по уничтожению наземных целей на различных полигонах 
округа, за что получил отличную оценку.  Об этом сообщила 
пресс-служба ЗВО.

Власть и здоровье людей 
В минувший вторник на коллегии департамента здравоох-

ранения обсуждались итоги работы за прошедший год, анали-
зировались причины просчётов, ставились задачи на 2014-й. 
Решение их в немалой степени будет зависеть и от позиций 
районных администраций, поэтому на собрание медицинского 
сообщества были приглашены заместители глав администра-
ций районов по социальным вопросам. Жизнь показывает, 
что во многих районах полностью самоустранились от всяких 
забот об охране здоровья населения, мотивируя это тем, что 
ЦРБ переданы в ведение департамента. Выступая на коллегии, 
руководитель здравоохранения Владимир Ведринцев сказал о 
пагубности такой позиции: при сокращении государственного 
финансирования на медицину, сохранение здоровья людей 
должно заботить не только врачей, но и исполнительную 
власть. О новостях здравоохранения читайте в подборке ин-
формаций на 3-й странице.  

Агропромышленная выставка
13-14 марта в Экспоцентре  «Агробизнес Черноземья» Воро-

нежского государственного агроуниверситета  будет проходить   
8-я агропромышленная выставка «АГРОСЕЗОН - 2014. Со-
временная техника и технологии в земледелии и животновод-
стве».  Ведущие производители России, Беларуси, Украины и 
стран дальнего зарубежья представят сельскохозяйственную 
технику  и оборудование, запасные части и механизмы, семена, 
удобрения и средства защиты растений, оборудование для 
животноводства. В рамках выставки предусмотрена насы-
щенная деловая программа. Приглашаем посетить выставку! 
г. Воронеж, ул. Тимирязева, 13а. Тел./ факс (473) 253-85-50, 
253-69-47, admin@expo.vsau.ru , www.expocentr.vrn.ru

Реклама.

Сообщения подготовили  
Борис ВАулин, Валерий КАзАноВ.
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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно с 
прояснениями, местами небольшие кратков-
ременные осадки в виде снега, мокрого снега 
и дождя; на дорогах скользко; ветер северо-
восточный, умеренный; температура 0…+5.

7 марта по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; 
температура ночью -3…-8, днём 0…+5.

8 марта по области – облачно с прояснениями, 
без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура ночью -5…-10, днём +1…+6.

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 2254 ∆ 427 За текущий месяц 7157
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за iii квартал 2013 г.

Похищенных детей будут возвращать 
Законопроект о возвращении незаконно вывезенных за 

границу детей, принятый Госдумой в конце февраля, поможет 
защитить интересы каждого ребёнка, ставшего предметом 
конфликта родителей — подданных разных государств. Об 
этом рассказали эксперты в ходе пресс-конференции в РИА 
«Новости». Госдума приняла в первом чтении законопроект, 
направленный на скорейшее возвращение в страну незаконно 
вывезенных и удерживаемых за границей детей. Документ 
устраняет пробелы в российском законодательстве, которые 
до сих пор мешали исполнению на территории РФ требований 
Гаагской конвенции о гражданско-правовых аспектах между-
народного похищения детей.

Серия взрывов в Багдаде
По меньшей мере 12 человек погибли, более 60 получили 

ранения в результате серии взрывов в иракской столице Баг-
даде. Серия из девяти взрывов произошла в среду в районах 
Багдада, населённых преимущественно шиитами. Рост на-
пряжённости в Ираке связан с противостоянием крупнейших 
исламских общин — суннитов и шиитов. Во времена правления 
Саддама Хусейна сунниты занимали главенствующее по-
ложение в государственных структурах Ирака, однако после 
вооружённого вторжения США и свержения Хусейна суннитов 
потеснили шииты. Они заняли ряд важных государственных 
должностей, среди которых наиболее влиятельным является 
пост премьер-министра.
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Анна Прохорова (вио-
лончель), Мария Артеева 
(скрипка), Юлия Михайлова 
(пианино), Светлана Марен-
кова (флейта) и Владимир 
Шабашов (ударные) – этим 
счастливчикам вручили 
позавчера в Воронежском 
музыкальном колледже их 
заслуженные награды. При-
мечательно, что юные талан-
ты получили стипендии из 
рук известного российского 
пианиста, президента фонда 
«Новые имена», одного из 
первых его стипендиатов 
Дениса Мацуева, который 
совместно с учащимися кол-
леджа после церемонии вру-
чения дал концерт.

Один из воронежских 
стипендиатов этого года –  
1 3 - л е т н и й  В л а д и м и р 

Шабашов-младший, участник 
более десятка всероссийских 
и международных конкур-
сов, взявший «Гран-при» 
на Первом международном 
конкурсе исполнителей на 
музыкальных инструментах 
«Путь к совершенству», про-
ходившем в октябре прошло-
го года в Тамбове. Он – сын 
известного в Воронеже му-
зыканта, педагога-ударника 
Владимира Павловича Ша-
башова, профессора, заве-
дующего секцией духовых и 
ударных инструментов Воро-
нежской академии искусств, 
Заслуженного работника 
культуры РФ.

– Мне весьма приятно, что 
мой сын стал стипендиатом 
фонда, ведь это не что иное, 
как признание его труда, – 
рассказал «Коммуне» Влади-
мир Шабашов-старший.

Воронежцы стали 
стипендиатами
Пять музыкантов из областного центра получили 
стипендии фонда «новые имена».

алексей паВлоВ

«Шесть соток» –  
как добраться? 

Речь идёт о взыскании семи 
миллиардов рублей за пере-
возку льготников в 2009 году. 
Инвалиды и ветераны труда, 
направляясь на пригород-
ных  электричках на свои  
законные «шесть соток» или, 
наоборот, в другую сторону – 
к внукам в город, прокатали  
11 миллиардов рублей, а го-
сударство возместило только  
4 миллиарда. Вот и обратилась 
государственная монополия к 
родному государству: деньги 
давай!

В свою очередь предста-
вители Минфина заявили, 
что истец не доказал размер 
заявленных требований и не 
исполнил порядок обращения 
за компенсацией. ОАО «РЖД» 
не обратилось к Минздравсоц-
развития с просьбами о ком-
пенсации, а прислало в 2011 
году претензию в Минфин, 
который не является стороной 
договора.

…Если перенестись из зала 

суда, где в президиуме сидит 
судья в мантии, а по обе сто-
роны зала за столами, погру-
зившись в бумаги, шелестят 
листами «стороны» истца 
и ответчика, то картина по-
лучится не очень отрадная: 
дачники с вёдрами и тяпками 
пытаются штурмовать приго-
родные электрички, а поездов 
всё меньше. И такая картина 
– типична для всей страны. Го-
сударство не в силах оплатить 
компенсацию за перевозки, 
которые требует железная 
дорога, а в ответ отменяются 
маршруты, электрички захо-
дят в тупик.

То есть железнодорожники 
не только не выполняют свои  
рабочие функции по перевозке 
пассажиров, но и  подзабыли 
свои социальные обязатель-
ства перед детьми, стариками, 
инвалидами…От этого зависит 
географическая связанность 
нашей не маленькой страны, 
жители которой теряют свою 
пространственную мобиль-
ность, возвращаясь в ХIХ 
век. 

Пригородная пассажирская 
компания (ППК) «Черно-

земье» с 20 января 2014 года 
отменила 24 пары электричек. 
Сроки прежних договоров 
истекли 31 декабря минув-
шего года, однако на новый 
год ни один из договоров не 
подписан. С 20 января, на-
пример, отменили электричку 
№6001/6002 «Воронеж-I- 
Липецк - Воронеж-I», №6363 
«Воронеж-I -  Графская», 
№6307/6310 «Воронеж К. - 
Касторная» и т.д.

Дочка без матери
И всё это происходит в 

условиях не очень радужного 
состояния экономики, в пред-
дверии которого наши «эф-
фективные собственники» 
получили солидные дотации 
от государства по антикризис-
ной поддержке. Гендиректор 
ОАО «ППК «Черноземье» 
Виктор Шубин одному из 
местных изданий поведал о 
том, что себестоимость при-
городных железнодорожных 
перевозок складывается из 
трёх элементов. Первая, самая 
большая составляющая (70 
процентов от общего объёма) 
– это расходы, связанные с 

оплатой услуг по использо-
ванию, управлению, техни-
ческому обслуживанию и 
ремонту железнодорожно-
го подвижного состава. Но 
ППК «Черноземье» не имеет 
собственного подвижного 
состава, отсутствует и штат 
локомотивных бригад, нет 
ремонтников и производ-
ственных мощностей.

- Все услуги, - говорит ген-
директор,-  оказывает ОАО 
«РЖД» на основании дого-
вора по свободным тарифам, 
установленным РЖД, так как 
данный вид услуг не подлежит 
государственному регулиро-
ванию.

Вы поняли, в чём дело? 
РЖД создаёт «дочку», у ко-
торой нет приданого – мол, 
сама крутись, зато тарифами 
мы тебя обеспечим. Да такими, 
что не забалуешь!  

В подобное положение по-
ставлены все «дочки» РЖД  по 
перевозке пригородных пасса-
жиров. В Чебоксарах дошло до 
того, что люди сели на рельсы 
в знак протеста. Воронежский 
губернатор Алексей Гордеев не 
раз высказывался о непомер-

ных тарифах железнодорож-
ников, в регионе ждут специ-
альную правительственную 
комиссию, которая посмотрит 
тарифы через призму их про-
зрачности.

Губит людей не пиво
Кстати, в ходе слушаний 

в Общественной палате по 
проекту федерального бюд-
жета на 2013-2015 годы глава 
Минфина Антон Силуанов 
сказал о неэффективности 
железнодорожной монополии 
как таковой. Министр напом-
нил о непрофильных расходах 
и активах монополии, включая 
футбольные клубы. 

Кстати, бюджет «Локо-
мотива» - это 40 процентов 
годовой суммы, которой не 
хватает на пригородные пере-
возки. Журнал Forbes напом-
нил о том, как компания за 
800 миллионов евро купила 75 
процентов акций французской 
контейнерной компании по 
перевозке автомобилей, запла-
тив чуть ли не вдвое дороже 
того, что стоит вся компания. 

Однако железнодорожники 
(и довольно убедительно)  вы-

сказывают свою позицию по 
поводу роста тарифов. Цены 
на их услуги за последние 
годы росли  медленнее, чем 
аппетиты других естествен-
ных монополистов. Цены на 
топливо, к примеру, увели-
чились более чем в 100 раз, а 
цены услуг компании РЖД  
«всего» в 80 раз. Но от этого, 
однако, не легче. 

- Нельзя увеличивать та-
рифы, пошлины, налоги,- го-
ворит заведующий кафедрой 
финансовой стратегии Мо-
сковской школы  экономики 
МГУ Владимир Квинт,- когда 
большинство людей, даже 
работая, не могут обеспечить 
себе достойное существова-
ние.

В некоторых СМИ недав-
но были опубликованы ре-
зультаты опроса западных 
инвесторов о том, какая черта 
в поведении российских биз-
несменов бросается им  в глаза,  
прежде всего. Большинство 
из них ответило коротко, но 
очень красноречиво: «Алч-
ность». 

Прав был герой комедии: 
губит людей не пиво…

Электричка в тупике
аналитика | 28 марта 2014 года Арбитражный суд Москвы  будет слушать беспрецедентное дело: ОАО «Российские железные 
дороги» (РЖД)  судится с… Российской Федерацией. В качестве ответчика со стороны РФ привлечены Минфин и Минтруд

актуальный 
Вопрос

Какие планы, приорите-
ты и проблемы у воро-
нежских земледельцев, 
готовящихся к выходу в 
поле? 

иван ХаритоноВ

По информации региональ-
ного департамента аграрной 
политики, под урожай 2014 
года в Воронежской области 
озимые культуры посеяны на 
площади 551 тысяча гектаров. 
Яровой сев планируется про-
вести в объёме 1,9 миллиона 
гектаров. Из них зерновой клин 
займет 1 миллион 470 тысяч 
гектаров, что соответствует 
уровню прошлого года. 

В структуре зерновых куль-
тур будут расширены посевы 
кукурузы на зерно, а также 
сахарной свёклы, что позволит 
в полной мере обеспечить по-
требности перерабатывающих 
предприятий. 

Приоритет, в соответствии 
с потребностями интенсивно 
развивающихся подотраслей 
животноводства, будет отдан и 
культурам кормовой группы.

Кроме того, продолжена 
работа по оптимизации посев-
ных площадей подсолнечника. 
Этой культурой будет занято 
427 тысяч гектаров – на 35 ты-
сяч меньше уровня прошлого 
года. 

С обеспечением хозяйств 
минеральными удобрениями и 
ГСМ проблем нет, а на очеред-
ном еженедельном совещании 
в областном правительстве 
губернатор Алексей Гордеев 
дал поручение руководителю 
департамента аграрной полити-
ки Анатолию Спивакову: про-
контролировать доведение мер 
господдержки до сельхозпроиз-
водителей в полном объёме и в 
установленные сроки. 

По словам Анатолия Спива-
кова, на сегодняшний день фи-
нансирование земледельческой 
отрасли из федерального и об-
ластного бюджетов уже соста-
вило около одного миллиарда 
рублей. К началу проведения 
полевых работ аграрии получат 
ещё столько же.

Госпомощь 
будет  
кстати
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ПодПиска 
2014

В Воронежской области  
продолжается

ДоСрочнАя ПоДПиСКА  
нА Второе ПолуГоДие 2014 г.  

на газету «Коммуна»

николай КардаШоВ

г.россошь
- На «Майдан» моих соотече-

ственников изначально вывели не 
фашисты-бендеровцы, а бандитское 
отношение к людям наших оли-
гархов, коррупция, беззаконие и 
пагубная социально-экономическая 
политика, - сказала депутат Луган-
ского облсовета Екатерина Попова. 
– Но власть не услышала людей на 
площади и своими руками втащила 
бендеровцев в украинский парла-

мент, сделав народ заложником 
фашистов. С россиянами нас роднят 
вековые славянские корни, простые 
трудяги-украинцы и сегодня верят 
в Россию.

- Нам есть чему по-доброму 
завидовать вам и учиться, - при-
знался молодой глава посёлка 
Лозовой Харьковской области 
Алексей Корпан. – По пути в 
Россошь мы видели ваши доро-
ги, детсады, ухоженные школы… 
Сегодня наши нынешние «прави-
тели» в Киеве стараются запугать 

людей, и запугать их Россией. Раз-
вязали информационную войну, 
чтобы люди перестали понимать, 
кто «захватчик» Украины», кто 
её брат. Киев заставляет нас раз-
носить по дворам повестки о при-
зыве в армию и требует открывать 
мобилизационные пункты, чтобы 
обороняться от русских «захватчи-
ков». А мы днём работаем, а ночью 
отрядами самообороны охраняем 
в Харькове и Лозовом почты, шко-
лы, больницы, памятники Ленину 
и Дзержинскому.  И верим, что 
Россия поможет выкорчевать нам 
«майдановский» фашизм.

- Я только что вернулся из по-
ездки по Украине, - рассказал ата-
ман Россошанского казачьего круга 
Сергей Берестовой. – Нашим бра-
тьям из самообороны «Луганская 
гвардия» тяжело. Они просят по-
мочь им формой, продуктами. Про-
везти эту помощь через границу 

нельзя. Прошу помочь, кто сколько 
сможет, деньгами, перечислив их на 
счёт казачьей управы.

- У России должно хватить му-
жества и сил, чтобы не позволить 
хунте творить произвол не только 
над русскоязычным, но и всем укра-
инским народом, - отметил глава 
Россошанского района Владимир 
Сисюк и поблагодарил земляков за 
активную гражданскую позицию.

«Предадим Украину – потеряем 
и Россию», - таким был лейтмотив 
всех неравнодушных выступлений 
на этой встрече. 

«Украина – наша общая судьба, 
и стоять от неё в стороне мы не 
имеем права. Потому и поддер-
живаем намерение Президента 
Путина оказать сестре-республике 
даже военную помощь», - сказал в 
заключение встречи депутат Во-
ронежской областной думы Сергей 
Рудаков.

Нам не жить друг без друга
К нынешним событиям в братской украине неравнодушен 
сегодня ни один русский человек, не потерявший чувства 
сострадательности. Подтверждением тому стала и встреча 
в россоши, на которой огромный зал Молодёжного центра 
был заполнен до отказа. на неё были приглашены депута-
ты Государственной и региональных дум Воронежа, Кур-
ска, Белгорода, ростова, ярославля и их коллеги из юго-
восточных областей украины и жители райцентра.

Пришли и стар и млад - 
все, кому небезразлична 
судьба русских и русско-
язычных граждан Кры-
ма и других территорий 
украины. В руках - флаги 
политических партий, 
общественных движений, 
транспаранты: «Мы против 
национализма», «Будущее 
украины в единстве с 
россией», «Мы за Путина», 
«Крым, мы с тобой», «Долой 
бендеровцев», «Великий 
могучий русский язык». 

александр КарецКиЙ

Многих участников митинга с 
Украиной связывают родственные 
связи. Поэтому им вдвойне небез-
различно происходящее в сосед-
нем государстве. «В одной только 
Луганской области у меня родных 
сто двенадцать человек, - делится 
своим беспокойством председатель 
райкома профсоюза работников об-
разования Левобережного района 
Воронежа Валентина Перфильева, 
- есть ещё в Одессе и Севастополе. 
Дед мой был начальником шахты в 
Донбассе, его зять - главным инже-
нером шахты в Кадиевке». 

Таисию и Николая Башариных 
привела на митинг твердая уверен-
ность в том, что братские народы 
России и Украины должны быть 
связаны узами дружбы. У них 
свои «ниточки», связывающие с 
Украиной. Дед Николая Ивано-
вича в сорок первом году погиб в 
«харьковском котле», отец Таисии 
Ивановны воевал с бандеровцами 
в начале пятидесятых годов. 

Людей, взволнованных проис-
ходящим на Украине, разгулом 
бендеровщины и судьбой русских 
и русскоязычного населения, на 
Советской площади Воронежа в 
минувший вторник набралось, по 
данным полиции, более восьми 
тысяч человек. «Мы собрались 
на этой площади, чтобы поддер-
жать наших братьев-украинцев, 
- с такими словами обратилась 
к присутствующим заместитель 
председателя Общественной 
палаты Воронежской области, 
председатель областного женсо-

вета Любовь Шевлякова. - Нужно 
сделать всё, чтобы остановить на-
силие, фашизм, разрушение того, 
что создавалось веками – истории 
братских народов». Председа-
тель региональной национально-
культурной автономии украинцев 
Воронежской области Игорь 
Сахно поблагодарил Президен-
та Владимира Путина и Совет 
Федерации России за понимание 
того, что «мы – единый народ, как 
бы нас не хотели и не пытались 
разделить. Если мы не покажем, 
что Россия, Украина и Белорус-

сия – единое целое, то нам не-
долго ждать НАТО возле наших 
границ». 

В таком же духе выступали и 
председатель региональной орга-
низации «афганцев» Владимир 
Михайленко, и Молодежного 
парламента Воронежской области 
Артем Зубков. Общий настрой 
можно выразить словами: «Россия 
своих в беде не бросает! Нас не 
разделить!».

Подобные митинги проходят во 
всех областях Черноземья - в Бел-
городе, Курске, Липецке и Орле. 

«Нас не разделить!»
с места события | В Воронеже прошёл митинг в поддержку соотечественников на Украине

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 6 по 12 марта: 
8, суббота (пик с 17 до 19 часов);
10, понедельник (пик с 14 до 17 часов).

татьяна дуБКоВа, центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.
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Егор УЛАНОВ

Прием прошел в региональ-
ной общественной приемной 
партии «Единая Россия». 

Трудное детство
Мужчина, попросивший не 

называть его имени, рассказал, 
что в годы Великой Отече-
ственной остался сиротой и 
воспитывался в интернате, но 
сейчас не пользуется никаки-
ми социальными льготами. 
Он предложил Владимиру 
Ключникову инициировать 
принятие закона, направлен-
ного на социальную поддержку 
воспитанников интернатов 
1940-х годов в Воронежской 
области. Подобные меры под-
держки для названной катего-
рии граждан предусмотрены 
в одиннадцати российских 
регионах.

Спикер областной думы рас-
сказал, что вопрос сейчас про-
рабатывается региональным 
правительством и областной 
думой. По инициативе губерна-
тора Алексея Гордеева создана 
специальная рабочая группа. 
Помимо представителей вла-
сти в нее вошли председатель 
областного Совета ветеранов 
войны, труда, Вооруженных 
сил и правоохранительных ор-
ганов Станислав Ходаковский, 
председатель областной обще-
ственной организации «Дети 
военного времени» Николай 
Авраменко.

Владимир Ключников в 
беседе с обратившимся в обще-
ственную приемную привел 
статистику: в Воронежской 
области сегодня проживает 
260 тысяч «детей войны», из 
них около 200 тысяч человек 
уже пользуются социальными 
льготами.

- Мы проработаем этот во-
прос, оценим возможности 
бюджета и получим ответ из 
федерального центра. До-
пускаю, что нам придется 
изыскать дополнительные 
средства на региональном 
уровне и из внебюджетных 
источников. В соответствии 
с федеральным законодатель-
ством те льготники, которые 
уже получают социальную по-
мощь и претендуют на новый 
статус, должны будут выбрать 
одну из мер поддержки госу-
дарства, - ответил Владимир 
Ключников, отметив, что 82 
процента расходной части 
областного бюджета на 2014 
год составляют средства на 
исполнение социальных обя-
зательств. - После проработки 
вопроса областная дума при-
мет соответствующий регио-
нальный закон.

Торг уместен
Также на прием обратились 

предприниматели, работаю-
щие на Юго-Западном рынке 
Воронежа. По словам одной из 
них – Елены Супруновой, руко-

водство рынка пообещало, что 
с 1 апреля торговые площади 
будут закрыты, а в качестве аль-
тернативы предпринимателям 
предлагают очень маленькую 
площадку. На вопрос Владими-
ра Ключникова, почему пришли 
именно к нему, а не к местной 
власти, предприниматели рас-
сказали, что неоднократные 
обращения в администрацию 
Воронежа результата не дали, и 
попросили спикера вмешаться в 
ситуацию.

- Рынок собирает 150 мил-
лионов рублей в год, но куда 
они уходят – совершенно не 
понятно, – отметила Елена 
Супрунова.

Председатель Думы сделал 
звонок одному из руководите-
лей мэрии и попросил встре-
титься с людьми и разъяснить 
им ситуацию, показать план и 
сроки реконструкции. По сло-
вам городского руководства, 
предпринимателям предостав-
ляется около 700 мест, однако, 
их не устраивает эта площадь.

- С людьми надо разговари-
вать! Иначе ситуация с Цен-
тральным рынком повторится, 
- отметил спикер.

Верны ли цифры  
в платёжке?

Следующая посетительни-
ца - Александра Кагорова, 1927 
года рождения, вдова инвали-
да Великой Отечественной 
войны, обвинила соцслужбы 
в неверном начислении ей 
субсидии на оплату комму-
нальных услуг. 

Чтобы восстановить спра-
ведливость, она и обрати-
лась к председателю Думы. 
Прийти на прием, по словам 
пенсионерки, ее подтолкнула 
публикация в газете о ветеране 
труда Владимире Лазареве. 
Осенью прошлого года он 

также обратился на прием 
к председателю Думы и по-
жаловался на ошибочный 
порядок расчета денежной 
компенсации, выплачиваемой 
льготным категориям граждан 
за коммунальные услуги. В его 
случае после установки при-
боров учета и перехода на по-
сезонную оплату тепла платеж 
за жилищно-коммунальные 
услуги увеличился, а денеж-
ная компенсация осталась на 
прежнем уровне. Пенсионеру 
удалось помочь. Жалоба Алек-
сандры Кагоровой, по словам 
Владимира Ключникова, так-
же будет изучена и, если пре-
тензии справедливы, компен-
сация будет пересчитана.

В случае кровопро-
лития о российско-

украинской дружбе и даже 
добрососедских отношениях 
придётся забыть навсегда.
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Галина РОХМИН

Сегодня в состав немецкого 
концерна, специализирую-
щегося на проектировании и 
сооружении в химической и 
нефтегазоперерабатывающей 
промышленности, входит два 
предприятия в Германии, до-
черняя компания в Польше и 
«дочка» в Воронеже.

- Когда в кризисном 2008 
году шла речь о создании образ-
цового предприятия, не скрою, 
это было некое приключение, 
и мы до конца не понимали, 
чего ожидать от этой сделки, 
- признаётся Йоахим Энгель-
манн. - Были определённые 
риски, плюс мы недооценивали 
многие внутренние проблемы. 
Но наша дочерняя компания 
преодолела все эти трудности, 
и мы можем гордиться тем, что 
успешно прошли этот этап. По-
сле длительного периода рас-
качки 2013 год закончился по-
ложительным экономическим 
результатом. У нас сложилась 
сплочённая команда едино-

мышленников, благодаря кото-
рым институт сегодня отвечает 
международным требованиям 
и перед ним открывается бле-
стящая перспектива. 

Г-н Энгельманн гарантирует 
институту финансовую под-
держку. В пожеланиях – реа-
лизация совместных проектов. 
И опыт такой имеется – воро-
нежские и немецкие коллеги 
вместе вели предпроектную 
проработку в Беларуси, в про-
шлом году работали в области 
химии и нефтехимии в Сибири. 
Правда, воронежцы отвечали 
за второстепенные разделы, а 
первоочередные разработки 
выполняли специалисты ин-
жиниринговой фирмы САС. В 
скором времени в тандеме они 
будут строить в России буро-
вую установку для немецкого 
концерна BASF. Генеральный 
проектировщик САС готовит 
технологическую часть, за 
«ГИПРОПРОМом» - проек-
тирование и экспертизы. Кроме 
того, со слов г-на Энгельманна, 
намечаются ещё два проекта в 

России. В нашей стране они да-
леко не первые - компания «Хе-
мианлагенбау Хемниц ГмбХ» 
(САС) работает с 1969 года. За 
это время было спроектировано 
и построено буровых установок 
на общую сумму больше десяти 
миллиардов долларов. «Вся 
нефть, которая перекачивается 
в Западной Сибири, проходит 
через наши установки», - под-
чёркивает г-н Энгельманн. 

На встрече с руководством 
немецкой компании генераль-
ный директор ОАО ВПИ «ГИ-
ПРОПРОМ» Сергей Под-
шивалов выразил слова благо-
дарности г-ну Энгельманну за 
ту поддержку, понимание и в 
какой-то мере терпение фирмы 
САС, которые проявлялись в 
отношении к «ГИПРОПРО-
Му». Период 2008-2011 гг. был 
связан с преодолением послед-
ствий кризиса, наложившего 
серьёзный отпечаток на взаи-
моотношения между потенци-
альными заказчиками.

- Все хотят дёшево сделать 
проект, но качественный про-
дукт приобрести за небольшие 
деньги невозможно, - расска-
зывает Сергей Подшивалов. 
- Это приводит к тому, что на 
определённом этапе, например, 
предоставления проектной 
документации, заказчик полу-
чает серьёзные проблемы при 
прохождении экспертизы или 

дальнейшей реализации этого 
проекта.

На переговорах с потен-
циальными заказчиками «ги-
пропромовцы» делают ставку 
на полный комплекс разра-
батываемой продукции. «То 
есть мы ведём практически 
все разделы, - поясняет Сер-
гей Юрьевич. - Обращаемся к 
специализированным автори-
тетным фирмам в случае, когда 
присутствует некая специфика, 
например, связанная с обеспе-
чением безопасности зданий, 
сооружений».

Что касается текущей дея-
тельности, ориентированной в 
первую очередь на проектиро-
вание объектов промышлен-
ного назначения, предприятий 
стройиндустрии и перераба-
тывающей промышленности, 
то старейший проектный ин-
ститут Воронежа загружен не 
полностью, и в «ГИПРОПРО-
Ме» готовы выйти на более 
серьёзные объёмы.

- Я являюсь членом посто-
янной комиссии по распреде-
лению производительных сил 
в регионе при департаменте 
экономического развития Во-
ронежской области, - гово-
рит Сергей Подшивалов. - На 
обсуждение этой комиссии 
выносятся самые различные 
инвестиционные проекты, но 
почему-то до реализации дохо-

дят лишь единицы, и то сосре-
доточенные преимущественно 
в Масловской промзоне.

Вот почему география про-
ектирования объектов сегод-
няшнего «ГИПРОПРОМа» 
выходит за пределы области. 
Это Сибирь, Подмосковье, 
Краснодарский край и другие 
регионы страны. Заказчики у 
воронежских проектировщи-
ков требовательные и с серьёз-
ными подходами. К примеру, 
их партнёр на территории 
особой экономической зоны 
«Липецк» реализует интерес-
ный инвестиционный проект 
по выпуску промышленных 
кондиционеров. Те сверхза-
просы, которые он предъявил, 
нашим инженерам удалось 
выполнить только благодаря 
использованию самых передо-
вых технологий. Никаких, за 
исключением мелких замеча-
ний, которые уже устранены, 
на экспертизе проекта не по-
следовало. 

- Мы как проектировщики, 
которые закладывают основу 
любого строительства, должны 
соответствовать веяниям вре-
мени, высоким требованиям к 
контролю качества выпускае-
мой проектной документации, 
своевременному повышению 
квалификации, - резюмиро-
вал гендиректор «ГИПРО-
ПРОМа» Сергей Подшивалов. 

- Являясь структурным под-
разделением фирмы САС, мы 
имеем чёткие намерения по 
обмену кадрами, возможности 
специалистов повысить свою 
квалификацию, поработав в 
главном офисе в Германии, 
чтобы программные продукты, 
новейшие инженерные техно-
логии, которые фирма САС ис-
пользует при проектировании 
на своих объектах, применять 
и у себя.

Такой прагматичный подход 
к делу позволит выйти на дру-
гой уровень проектирования, 
понимания и поиска техниче-
ских решений непосредственно 
у себя на предприятии.

Президент «Хемианлаген-
бау Хемниц ГмбХ» на пресс-
конференции отметил своё 
удовлетворение ростом при-
были, который продемонстри-
ровал «ГИПРОПРОМ» по 
итогам 2013 года в сравнении 
с годом предыдущим.

- Господин Подшивалов 
делает гигантскую работу, - за-
метил Йоахим Энгельманн. – 
Он – за коллектив и коллектив 
– за него. Это посыл, который 
даёт уверенность в дальнейшем 
поступательном развитии соз-
данного альянса. Сегодня уже 
совершенно очевидно то, что 
мы дополняем друг друга, и это 
помогает стабильно работать 
на рынке. 

Создавать основу будущего
Время перемен | Воронежский проектный институт «ГИПРОПРОМ» переходит на новый этап развития
Об этом в ходе очередного посещения института 
заявил его собственник, президент немецкой ком-
пании «Хемианлагенбау Хемниц ГмбХ» (САС) Йоахим 
Энгельманн. По заверениям руководства одной из 
ведущих мировых компаний в области инжиниринга, 
их цель - достижение на воронежском предприятии 
стратегического лидерства. 

Татьяна ЮШКИНА
Нижнедевицкий район

 - Весна ждать не будет, 
- кивая на капель за окном, 
– говорит Валентин Михайло-
вич. – Поэтому к посевной мы 
готовимся заранее. 

В этом году в хозяйстве 
заканчивают внедрять так на-
зываемый «блочный» метод 
севооборота, когда каждая 
культура высевается в своём 
массиве. Пшеница – в одном, 
технические и бобовые куль-
туры - в другом и так далее. 
Это сокращает переезды, за-
траты на горючее. В хозяйстве 
намерены сработать не менее 
эффективно, чем в прошлом 
году, когда удалось получить 
неплохой урожай. Семена 
закупили, топливо есть, заго-
товлено 450 тонн удобрений. 
И с техникой порядок. В этом 
году приобрели три сеялки для 
пропашных культур, восьми-
метровый культиватор. 

- Условия для земледелия 
у нас непростые, - продолжает 
руководитель. - Изрезанные 
оврагами поля, холмы затруд-
няют работу на земле. И, тем 
не менее, мы научились вы-
ращивать стабильный урожай 
на них. Например, гороха по-
лучили 24 центнера с гектара, 
ячменя -37, пшеницы – 35 цент-
неров. В старые времена это 
был бы очень хороший урожай. 
Но поскольку сейчас и семена 
стали лучше, и агротехника, 
удобрения вносим только по 

науке, то и планка повысилась.
Пашут в хозяйстве только 

под кукурузу и технические 
культуры. Под остальные куль-
туры почва обрабатывается ми-
нимально. Поля стали ровнее, 
сохраняется плодородный слой 
почвы. Несколько изменив 
технологию, хлеборобы довели 
урожайность кукурузы на зер-
но до 85 центнеров с гектара.

Если в марте не ударят мо-
розы, то в хорошем состоянии 
должны сохраниться 800 гекта-
ров озимых. Наряду с привыч-
ными культурами в третий раз 
будут сеять новые для хозяй-
ства рапс и сою – эти культуры 
неплохо зарекомендовали себя, 
дав хорошую прибыль. Если 
озимый рапс в нашей клима-
тической зоне, что называется, 
не пошёл, то яровой – совсем 

другое дело. Он хорош ещё и 
тем, что заметно улучшает по-
чву. Новые культуры удачно  
вписались в традиционный 
севооборот. Под сою в этом году 
отдадут 160 гектаров, под рапс  
– 100, а ещё – ячмень, пшеница, 
кукуруза на зерно и на силос. 

Особое отношение в ООО 
«СП Вязноватовка» и к живот-
новодству. Получив несколько 
лет назад статус государствен-
ного племенного завода по раз-
ведению чёрно-пёстрой породы 
коров, хозяйство ежегодно реа-
лизует около 50 голов бычков и 
тёлочек. Стадо составляет 520 
голов. С молодняком – около 
1540 голов. 

Валовой надой за год соста-
вил 34560 центнеров молока. 
Пять доярок надоили свыше 
семи тысяч килограммов моло-
ка. Инна Пенькова, Екатерина 
Сапрыкина, Анна Тамбовце-
ва - свыше семи с половиной 
тысяч килограммов каждая. 
Остальные – близко к этой 
цифре. Сегодня в суточной 
сводке – около 22 килограммов 
молока от коровы.

- Вполне нормальный на-
дой для зимы-начала весны  
в условиях круглогодичного 
растёла, - считает Валентин 
Михайлович.

Своя мельница позволяет 
готовить комбикорма по соб-
ственным рецептам с добав-
лением различных премиксов. 
Два года подряд хороший эф-
фект в кормлении скота даёт 
плющенная кукуруза. В этом 
году, кроме силоса, планиру-
ется заготавливать богатый 
питательными веществами 
сенаж из смеси зерновых, бо-
бовых и сорго. 

Среднесуточный привес 
телят составляет 483 грамма, 
а у телят до шести месяцев – 

900 граммов. Телятнице Рите 
Сидоренко и вовсе удалось 
получить в своей группе при-
вес в один килограмм. 

Содержание молодняка 
здесь – особенно бережное. 
После отёла телята находятся 
в родильном отделении в те-
чение двух недель. Здесь им 
вводят иммуностимулирую-
щие препараты, вакцинируют 
против вирусных заболеваний. 
Затем переводят в телятник на 
групповое содержание, где так-
же тщательный уход, сбаланси-
рованное кормление и ведется 
профилактика заболеваний. 
В этих целях в телятнике раз-
мещены ультрафиолетовые 
облучатели.

И если в полеводстве зимой 
перерыв, то в животноводстве 
работа идет круглый год без 
выходных и праздников. Да и 
основная прибыль складывает-
ся именно от животноводства. 
В основе этого – стабильный 

коллектив, в котором каждый 
стремится внести свой вклад 
в общее дело. Заведующий 
фермой Николай Семенихин, 
главный зоотехник Александр 
Жуков, главный зоотехник 
по племенному делу Мари-
на Жукова, главный ветврач 
хозяйства Галина Скогорева, 
осеменатор Сергей Русских, 
доярки, скотники, механизато-
ры, водители – все 60 человек, 
что работают на ферме, своим 
трудом из года в год подтверж-
дают, что кадры решают всё. 
Добротные помещения, про-
думанная организация труда, 
добросовестная работа дают 
возможность получать высокие 
надои, привесы, сохранность 
поголовья.

- Если бы не они, то, навер-
ное, пришлось бы свернуть мо-
лочное животноводство, - раз-
мышляет Валентин Данилов. 
– И ещё - спасибо губернатору 
Воронежской области Алексею 

Васильевичу Гордееву. Если 
честно, без дотаций вести жи-
вотноводство было бы очень 
непросто. А сохранять отрасль 
надо. 

Не меньше внимания ру-
ководитель уделяет и соци-
альным вопросам. В этом году 
силами хозяйства завершён 
капитальный ремонт ФАПа 
№2. Взрослые и дети получают 
здесь доврачебную помощь 
в полном объёме. Медсестра 
Ольга Осколкова спешит на 
патронаж к новорожденному, 
только что выписанному с 
мамой из роддома. А в планах 
руководителя – открытие зуб-
ного кабинета, чтобы селянам 
не приходилось далеко ездить 
за помощью.

Постоянного внимания тре-
буют сельские дороги. Вдоль 
деревни отсыпали полтора ки-
лометра щебёнки, и это только 
начало благоустройства до-
рог вдоль улиц Пролетарской 
и Мира. Конечно, здесь не 
обойтись без помощи района. 
Опыт такого взаимодействия 
имеется: усилиями районной 
администрации на территории 
хозяйства построена спор-
тивная площадка, на которой 
местная молодёжь сможет про-
водить игры в футбол, хоккей, 
баскетбол, ручной мяч. А за 
счёт ООО «СП Вязноватовка» 
установлены две детские пло-
щадки у многоквартирных до-
мов. И по-прежнему на улице 
раздаётся детский смех. 

Из года в год руководитель 
Валентин Данилов стремится 
создать в хозяйстве более вы-
сокий уровень производства 
и поднять уровень жизни зем-
ляков. Он не устаёт убеждать 
односельчан в том, что завтра 
непременно должно быть луч-
ше, чем вчера.

Телятница Екатерина Сапрыкина  
выпаивает новорождённого телёнка.

Вовремя уловить новинки, просчитать риски, приме-
нить крестьянский опыт прошлых поколений и взять 
на вооружение всё, что помогает рационально хозяй-
ствовать на земле – в характере руководителя ООО 
«СП Вязноватовка» Нижнедевицкого района Вален-
тина Данилова.

Весна ждать не будет

Валентин Данилов.

И по закону, и по справедливости
Одним из значимых вопросов на приеме предсе-
дателя Воронежской областной думы Владимира 
Ключникова стало обращение гражданина 1938 
года рождения о предоставлении социальных льгот 
«детям войны».

Приём ведёт Владимир Ключников.

Власть | Ни одно из обращений воронежцев не должно остаться без внимания

Сельские будни | Там, где руководитель в курсе всех передовых сельхозтехнологий, и производственные результаты высокие

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

События последних дней, ставшие прямым продолже-
нием украинского политического кризиса, чуть было не 
расширили рамки этого кризиса до масштабов междуна-
родного конфликта. Принятое российской стороной – выс-
шим руководством в лице Президента и Совета Федерации 
решение о возможном использовании Вооружённых сил 
России за её пределами (а конкретно – в пределах Украи-
ны, в частности, в Крыму) вызвало такое резкое обостре-
ние международной ситуации, какого не было со времён 
российско-грузинского конфликта летом 2008 года. На 
эскалацию конфликта немедленно отреагировали рынки, 
продолжилось падение рубля, а украинская гривна и вовсе 
покатилась под гору.

Принятию столь рискованного решения предшествовали 
срочно начатые военные учения практически по всему пе-
риметру западных границ России. Несмотря на заверения 
российских официальных лиц в том, что учения никак не 
связаны с событиями на Украине, отрицать эту связь может 
только очень наивный человек. Так или иначе, но подобная 
демонстрация силы могла лишь усилить взаимные подо-
зрения и страхи, что, собственно, и случилось: украинское 
руководство обратилось к США и Евросоюзу с призывом 
о помощи и защите от возможной российской агрессии. С 
другой стороны, на юго-востоке Украины и в Крыму были 
низложены назначенные Киевом руководители, а им на 
смену пришли пророссийски настроенные политики. На 
некоторых официальных зданиях появились российские 
государственные флаги. Таким образом, состоялся пока ещё 
только символический раздел Украины на пророссийски 
и проевропейски настроенную части. При этом и Запад, и 
Россия обвиняют в расколе друг друга и клянутся в том, 
что не желают украинцам вреда, а желают, напротив, мира 
и порядка. Перепуганные люди в Киеве, Харькове и других 
украинских городах также подтверждают, что не хотят 
войны, а хотят жить со всеми в дружбе и согласии. 

Подобное развитие событий могло привидеться только 
в страшном сне. Русские и украинцы – люди одной веры, 
одной славянской крови, связанные веками совместного 
проживания в едином государстве и почти уже двумя деся-
тилетиями независимого, но добрососедского существова-
ния, вдруг заговорили о возможном военном противостоя-
нии. Большей вины для политиков, доведших ситуацию до 
такого состояния, трудно себе вообразить. Но беда, однако, 
в том, что каждая из сторон конфликта обвиняет другую 
сторону в его эскалации, тогда как собственную позицию 
считает юридически и политически безупречной. 

Российская сторона, как следует из многочисленных 
заявлений министра иностранных дел Сергея Лаврова, 
спецпредставителя при ООН Виталия Чуркина, а также 
недавней пресс-конференции Владимира Путина, не счи-
тает новое украинское 
правительство законным, 
тогда как сбежавшего из 
Киева президента Викто-
ра Януковича - реальным 
и законным президентом 
Украины. Ему же при-
надлежит инициатива 
обращения к российской 
стороне с просьбой ввести войска для восстановления 
конституционного порядка и защиты прав и безопасности 
русскоязычного населения Украины. Почему конститу-
ционный порядок для Януковича должна устанавливать 
российская армия, а не та, главнокомандующим которой 
он себя по-прежнему считает, непонятно. Кроме того, тре-
бование вернуться к договорённостям 21 февраля означает 
признание Януковича действующим президентом, что не-
приемлемо для официальной украинской стороны, особен-
но после его позорного бегства (ссылки на то, что возникла 
угроза его жизни, не оправдывают угрозы международному 
миру, которая возникла не без его прямого участия). 

Западные страны исходят из другого, зеркально проти-
воположного видения ситуации. По их мнению, случилось 
то, что случилось. Президент Янукович бежал, причём 
отнюдь не налегке, а власть в Киеве подобрали те, кто за 
неё и боролся. Вместе с властью они взяли на себя и ответ-
ственность за страну. Крайности, творимые боевиками из 
«Правого сектора», западными политиками не одобряются 
и также вселяют тревогу, однако есть трезвое понимание 
того, что затевать ещё один конфликт внутри страны с 
целью уже сегодня нейтрализовать национал-радикалов 
пока не представляется возможным. В перспективе же 
функции, которые сейчас возложены на них по охране 
общественного порядка, должны быть возвращены госу-
дарственным учреждениям, а сами эти военизированные 
структуры расформированы. 

Как видим, зона солидарного видения ситуации очень 
мала, а ситуация чрезвычайно накалена, поэтому медлить 
нельзя, нужно искать выход из сложившейся ситуации. На 
сегодняшний день в работе находятся два предложения 
швейцарского председательства в Организации по безопас-
ности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) - о создании 
контактной группы ОБСЕ, которая будет координировать 
международные усилия по стабилизации на Украине, и о 
направлении миссии наблюдателей ОБСЕ, которая будет 
давать объективную картину о ситуации на месте. 

Предложение о создании контактной группы, которое 
обсуждалось в телефонном разговоре между федеральным 
канцлером ФРГ Ангелой Меркель и Президентом РФ 
Владимиром Путиным, - это то, что можно сделать доста-
точно быстро. Что же касается наблюдательной миссии, 
то перед нею встают более сложные задачи, поскольку 
важно предложить хорошо проработанные инициативы, 
чтобы они были утверждены на постоянном совете ОБСЕ 
и стали приемлемыми для всех участников конфликта. 
Представители этой международной организации намере-
ны в ближайшие дни посетить Крым вместе с верховным 
комиссаром ОБСЕ по правам национальных меньшинств. 
В случае успеха этой миссии скандальные инициативы 
национал-радикалов о запрете на территории Украины 
иных языков, кроме украинского, будут надёжно забло-
кированы: в странах Евросоюза подобные дикости не 
приветствуются. 

Вместе с тем оснований для завершения конфликта пока 
явно недостаточно. Для России возник целый ряд серьёз-
ных рисков, главным из которых является возможность 
введения против неё экономических санкций со стороны 
стран Евросоюза. США могут инициировать ограничение 
передвижения не только для руководителей и чиновни-
ков, но и для простых граждан. Однако самым главным 
риском остаётся экономическая ситуация в самой России, 
точнее, её резкое ухудшение, проявляющееся в падении 
объёма инвестиций, дальнейшем ослаблении курса рубля 
и фондового рынка. Отсюда вопрос о том, во что обойдётся 
стране крымский поход, выглядит далеко не праздным. 
Правда, некоторые горячие головы предпочитают не при-
нимать в расчёт такие «мелочи», однако эти мелочи очень 
скоро дадут о себе знать каждому среднестатистическому 
россиянину, который почувствует это на своем собствен-
ном кармане. Демонстрировать военные мускулы – одно, 
а считать полученные убытки – совсем другое. Это не 
говоря уже о том, что в случае кровопролития о российско-
украинской дружбе и даже добрососедских отношениях 
придётся забыть навсегда.

Крымский 
поход
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Марина КАЛИНИНА

- Мама - это первое слово, 
которое произносит ребенок, 
- рассказывает старший сын 
Олег Тищенко. И в памяти 
вновь и вновь за последние 
годы возвращается в Анну. 

Семья Тищенко хорошо из-
вестна в Аннинском районе. Её 
глава, Анатолий Афанасьевич, 
председатель районного Со-
вета депутатов, председатель 
совета Аннинского райпо. Его 
жена – Александра Константи-
новна, мать двоих детей Олега 
и Анатолия - также много лет 
своей жизни посвятила по-
требительской кооперации. 
Ее спокойный нрав и благо-
разумную манеру вести себя с 
коллегами многие помнят до 
сих пор, и в сложных ситуаци-
ях и сегодня говорят, что она с 
любой проблемой справилась 
бы легко…

- Материнство во все вре-
мена было свято, и в нашей 
стране женщине-матери всегда 
уделялось большое внимание, 
- продолжает Олег. - А потом, 
в «лихие 90-е», как вы помни-
те, семья перестала быть для 
многих ковчегом спасения, 
островком надежды, символом 
защищённости. Но наша мама 
никогда не выбирала между 
нами и карьерой или иными 
ценностями. На первом месте 
всегда были отец, мы, ее сыно-
вья, позже – уже наши жены 
и дети.

- Человечество давно вывело 
простую и понятную формулу 
счастья: если утром хочется 
идти на работу, а вечером воз-
вращаться домой, к семье, то 
человек счастлив, - говорит 
младший сын Анатолий. – И 
в этом отношении, как сейчас 
понимаю, и мама, и папа были 
счастливы. Они прожили до-
стойную жизнь и всегда были 
для нас примером, образцом.

- Рядом с мамой мы были 
защищены от всех невзгод и пе-

чалей, - вспоминает Олег. – Мы 
это постоянно чувствовали. И 
это состояние защищенности 
очень помогало и помогает 
в нашей теперешней жизни. 
Время не лечит. Не верьте тем, 
кто говорит иначе. Оно лишь 
притупляет боль, переводит ее 
на второй план, но не стирает 
бесследно. Но мы и наш папа, 
Анатолий Афанасьевич, стара-
емся справиться с этой болью. 
Мама ведь была очень светлым, 
жизнерадостным человеком и, 
наверное, не хотела бы, чтобы 
о ней вспоминали со слезами 
- только с теплой грустью и 
улыбкой. Что мы помним о 
маме? Все только хорошее. 
Она несла с собой радость, 
казалось, что у нее просто не 
бывает плохого настроения. 
Для нашей семьи она такой и 
останется.

Своему любимому делу 
Александра Тищенко отда-
валась полностью, но всегда 
повторяла, что свое главное 
предназначение в жизни, как и 
любая нормальная женщина, 
видит в счастье своей семьи. 
Потому-то и фраза «хранить се-
мейный очаг» никогда не была 
для нее пустыми словами. 

Основное бремя домаш-
них обязанностей лежит на 

хрупких женских плечах. Но 
в семье Тищенко все было 
по-другому – хозяйке во всем 
помогали ее мужчины – Ана-
толий Афанасьевич выкраивал 
минутки из плотного рабочего 
графика и старался облегчить 
любимой жене быт. Сыновьям 
тоже приходилось помогать по 
хозяйству, причем никого из 
них не надо было заставлять 
что-то сделать. Трудолюбие 
было всегда отличительной 
чертой характера членов этой 
семьи. Впрочем, как и состра-
дание к более слабым. Надо 
заметить, что семья Тищенко 
была и остается религиозной. 
Как всегда считала Александра 
Константиновна, благодаря 
святой вере в Бога у всех чле-
нов семьи все получилось в 
жизни. 

Дети никогда особо не да-
вали повода для беспокойства. 
Старший сын с детства имел 
способности к точным наукам 
- занимал первые места в олим-
пиадах по математике. Млад-
ший – увлекался техникой, мог 
с закрытыми глазами разобрать 
и собрать мопед. Оба сына с 
упоением читали книги, и не 
последняя заслуга в этом – их 
матери. Сегодня повзрослев-
шие сыновья живут в Вороне-
же. Оба занимаются бизнесом. 
Оба женаты, у Олега три доче-
ри и сын: Саша, Ксюша, Лиза и 
Степа. У Анатолия – две доче-
ри и сын: Ульяна, Маша и Егор. 
Недавно Олег стал дедушкой, у 
него родился внук. Время летит 
неумолимо…

На вопрос, как ей удалось 
воспитать достойных сыновей, 
Александра Константиновна 
скромно отвечала, что особого 
секрета воспитания детей у нее 
нет. Просто она всегда учила их 
жить достойно и с уважением 
относиться к другим людям. 

Слово «семья» часто рас-
шифровывают как «семь Я». В 
семье Тищенко этих «Я» было 
гораздо больше, ведь кроме 
папы, мамы, двоих детей, были 

еще бабушки, дедушки, тети, 
дяди, племянники… Все они 
совершенно разные - и внешне, 
и по характеру. Часто спорят 
друг с другом, обижаются друг 
на друга, но в глубине души 
понимают, что они – одна се-
мья, и в каждом есть частица 
общего «Я».

- Когда мы думали о матери, 
то в первую очередь беспокои-
лись о том, сколько мы сможем 
ей дать, как поддержим сло-
вом, поступком, - вспоминает 
Анатолий. - Любовь к матери 
всегда была неразрывно свя-
зана, прежде всего, с заботой 
о ней. Помню, у мамы было 
сокровенное желание – до-
ждаться внуков. Ее желание 
исполнилось - пятерых внучек 
и одного внука она застала… 
Прошло три года с тех пор, как 
ее не стало. Она ушла из жизни, 
находясь в собственном доме в 

окружении семьи. Не смогла 
побороть болезнь. Мы сделали 
все, чтобы болезнь отступила, 
ее оперировали лучшие врачи, 
но, увы… Как и у кого испро-
сить прощения за то, что не 
смогли ее уберечь?

Когда уходит из жизни чело-
век достойный, многие продол-
жают жить так, как будто он все 
равно остался рядом с ними. Но 
ощущение опустошения, кото-
рое неслышно входит в жизнь, 
можно победить лишь памятью 
о нем. Муж Александры Ти-
щенко, Анатолий Афанасьевич, 
до сих пор печалится после 
ухода жены, с которой прожил 
душа в душу больше 50 лет. 

- На земле о ней осталось две 
памяти: одна молчаливая - мо-
гильный холмик с надгробной 
пирамидкой, и другая, живая 
и негасимая, - память в наших 
сердцах, - говорит младший 

Анатолий. - Мы помним ее не 
такой, какой она стала на ис-
ходе лет. Мы вспоминаем маму 
другой, когда она была в силе: 
сноровистой и неутомимой 
в работе, скорой и быстрой в 
движениях, с неунывающим и 
жизнерадостным характером.

…Словно перестуки вагон-
ных колес скорого поезда 
уносятся в прошлое прожитые 
годы, унося с собой в безвоз-
вратную давность родных, дру-
зей и близких, а ветры времен 
заметают их следы пылью заб-
вения. И только память о маме 
живет в человеке негасимым, 
греющим огоньком и будет 
жить до самого последнего 
часа. Семья Тищенко потеряла 
любимую Александру - заме-
чательную жену, обожаемую 
мать и бабушку. Она была для 
них незаменимым человеком. 
Была и останется навсегда… 

«Мама – это первое моё слово…»
Память | Материнство, воспитание детей стало для Александры Тищенко главным смыслом жизни. И дети благодарны ей за это

Александра Тищенко.

Фото из семейного альбома. 2009 год.  
Александра Тищенко вместе с детьми возле роддома.

Сергей КройЧИК
Фото автора        

- Александр Романович, давайте нач-
нём с подведения итогов прошлого года. 
Как сработало ваше управление? 

- Главной задачей недавнего вре-
мени была ликвидация последствий 
пожаров 2010 года. Тогда в области 
сгорело почти 16 тысяч гектаров леса. 
Конечно, чтобы полностью восстано-
вить их, потребуются годы. Но многое 
уже сделано - к концу года расчищено 
75 процентов горельников. На под-
готовленных площадях высаживаем 
новый лес. Чтобы не допустить по-
вторения катастрофы, когда сосновые 
боры загорались как спички, мы при-
няли решение создавать смешанные 
молодые насаждения. В них сосна рас-
тет рядом с акацией, березой, осиной. 
В таких лесах пожар распространяется 
намного медленнее. К концу прошло-
го года посадили почти семь тысяч 
гектаров. Темпы посадки немного 
медленнее, чем расчистки, потому, что 
мы даем возможность лесу восстано-
виться естественным путем, и там, где 
наблюдается активное естественное 
возобновление, мы только помогаем 
природе – подсаживаем лесные куль-
туры, создаем полноценный лес. Объем 
работ огромный – 3,3 тысячи гектаров 
расчистки. Но мы справляемся, и по 
итогам прошлого года перевыполнили 
план на 107 процентов. 

В прошлом году очень помогли 
участники благотворительной акции, 
которую организовало общественное 
движение «За сохранение лесов Во-
ронежской области». Они расчистили 
почти 240 гектаров гари. Ну и, конечно, 
жители города, которые по установив-
шейся уже доброй традиции помогают 
в посадке леса весной и осенью. К 
примеру, в марте в посадке 138 гекта-
ров леса приняли участие более трёх 
тысяч человек. А осенью прошла акция 
«Живи, лес», в ходе которой были вы-
сажены березы и сосны на площади  
47 гектаров.

- А есть ли конкретные сроки ликви-
дации последствий пожаров?

- По плану ликвидации последствий 
пожаров, который был утвержден гу-
бернатором Алексеем Васильевичем 
Гордеевым, мы должны закончить 
расчистку горельников к концу сле-
дующего года, а лесовосстановитель-
ные работы – до конца 2016 года. Но 
мы постараемся завершить работы по 
расчистке уже в этом году и вплотную 
заняться улучшением общего сани-
тарного состояния лесов. Ведь кроме 

пожаров они страдают и от болезней, 
и от насекомых, требуются санитарные 
рубки, которые освобождают насажде-
ния от больных и мертвых деревьев.

- Вы сказали, что объем посадки леса 
очень большой. А как решаете задачу с 
посадочным материалом? 

- Традиционно мы выращиваем 
сеянцы сосны и дуба в лесничествах, в 
специальных питомниках. Выращен-
ные сеянцы выкапываются и высажи-
ваются на лесокультурные площади. 
Но с прошлого года стали использовать 
посадочный материал с закрытой кор-
невой системой. Его выращивают в 
нашем селекционно-семеноводческом 
центре, расположенном в Масловке. 
Он вступил в строй в конце 2012 года, 
и уже в прошлом году заработал в 
полную силу. В центре применяются 
инновационные технологии и пере-
довая техника. Сеянцы сосны и дуба 
выращиваются, во-первых, быстро, 
во-вторых, качественно. Процесс выра-
щивания идет непрерывно, как говорят 
лесоводы, «ротациями»: одна ротация 
подрастает, другая –закладывается. 
Можно много рассказывать о работе 
нашего центра. Но это, я думаю, тема 
для другого разговора. Хочу сказать, 
что мы планируем с каждым годом уве-
личивать долю сеянцев с закрытой кор-
невой системой в лесных посадках.

- Всем понятно, что главный враг 
леса – это пожары. Можно ли свести к 
минимуму это стихийное бедствие?

- Мы предпринимаем всё для того, 
чтобы предотвратить лесные пожары. 
И добились положительной статисти-
ки. Если в 2011 году произошло 89 
лесных пожаров, то в 2013-м – всего 30. 
Соответственно, и площадь, поражен-
ная огнём, значительно уменьшилась. 
За всеми этими цифрами стоит, прежде 
всего, финансовая поддержка, которую 
нам оказывает правительство Воро-
нежской области. За последние три 
года только на охрану леса от пожаров 
было выделено почти 150 миллионов 
рублей. 

- А как конкретно используются эти 
средства?

- Средства идут на мониторинг 
лесных пожаров, проведение профи-
лактических противопожарных мер, 
приобретение и ремонт лесопожарной 
техники, на найм временных работ-
ников на лесопожарный период и, 
конечно, для тушения возгораний в 
лесу. Мы создали специализированное 
государственное бюджетное учрежде-
ние Воронежской области – лесопо-
жарный центр, который объединил 26 
пожарно-химических станций во всех 

лесничествах области. Сотрудники 
этих станций следят за лесопожарной 
обстановкой в лесу, выполняют про-
филактические работы: создают новые 
и поддерживают в нормальном состоя-
нии существующие минерализованные 
полосы и противопожарные разрывы, 
расчищают лесные дороги, устанавли-
вают шлагбаумы, содержат в порядке 
места отдыха, а в случае возникновения 
пожара – оперативно выезжают на 
место и тушат его. Для этого в каждой 
станции стоит наготове специальная 
техника. Нужно сказать, что благодаря 
поддержке областного правительства 
нам удалось за последние четыре года 
значительно улучшить парк такой 
техники. Судите сами, за последние 
три года мы приобрели 21 трактор, во-
семь лесопожарных автомобилей, два 
бульдозера, различный инвентарь. А 
ведь до этого автотранспортный парк 
не обновлялся более 20 лет. 

Что касается наблюдения за лесо-
пожарной обстановкой, то здесь тоже 

удалось сделать многое. В наиболее 
пожароопасных местах - на телеви-
зионных вышках и господствующих 
высотах - установлены 23 современные 
видеокамеры, которые непрерывно сле-
дят за лесом и населенными пунктами. 
И в случае обнаружения возгорания 
передают информацию в специальные 
диспетчерские службы лесопожарного 
центра, МЧС и администрации райо-
нов. То есть с момента обнаружения 
очага до выезда пожарных проходят 
считанные минуты. Между прочим, 
последние несколько лет лесные воз-
горания ликвидировались в течение 
часа, и это не только результат работы 
хорошей техники, но и слаженного 
взаимодействия с МЧС и муниципаль-
ными образованиями.

- Воронежская область относится к 
категории лесодефицитных – леса у нас 
занимают всего 11 процентов. А пред-
принимается ли что-либо для увеличения 
их площади?

- Да, конечно. Если вернуться на сто 
лет назад, то лесистость Воронежской 
губернии не превышала шести про-
центов. И именно стараниями многих 
поколений лесоводов удалось эту циф-
ру увеличить почти в два раза. Сейчас 
мы ведем работу по вовлечению в обо-
рот овражно-балочных насаждений. 
Таких участков леса по области очень 
много. А из-за отсутствия «хозяина» 
они находятся в плачевном состоянии 
и требуют проведения санитарно-
оздоровительных мероприятий. Бла-
годаря проделанной работе удалось 
включить в состав лесного фонда 
266 таких участков площадью почти 
шесть тысяч гектаров. А по окончании 
процедуры площадь лесного фонда 
увеличится на 50 тысяч гектаров!

 - Александр Романович, а какие 
главные задачи вы ставите на ближайшее 
будущее?

- Задач много, и все – главные. 

Во-первых, это завершение работ по 
расчистке гарей. Как я уже сказал, мы 
планируем закончить их к концу года, 
с опережением графика. Не за горами 
пожароопасный период. Важнейшая 
задача – не допустить лесных пожа-
ров. В марте начнём лесокультурную 
кампанию. Нужно выполнить это 
мероприятие четко и быстро, ведь 
особенности нашего климата требуют 
проведения посадки в очень сжатые 
сроки. 

Очень важная задача – улучшение 
санитарного состояния лесов области. 
По поручению губернатора мы уже с 
начала года активно проводим уборку 
сухих деревьев в лесных полосах вдоль 
автомобильных дорог и намерены в 
течение года охватить этой работой всю 
область. Весной намечена авиационная 
обработка большого очага сосновой 
совки в Калачеевском лесничестве. А 
вообще до конца года будет проведено 
лесопатологическое обследование на 
площади 30 тысяч гектаров. Это даст 
возможность выявить неблагополуч-
ные участки леса и назначить в них 
оздоровительные мероприятия. Летом 
предстоит большой объем работ по 
уходу за созданными в прошлые годы 
лесными культурами. Ведь посадка 
леса – это только первый этап большой 
работы по выращиванию нового леса. 

Нельзя не сказать и о такой важной 
задаче, как надзорная работа по выяв-
лению и устранению лесонарушений. В 
этом году леса области будут патрули-
ровать 178 лесных инспекторов. Между 
прочим, выявляемость лесонарушений 
за последние три года увеличилась с 
65 до 91 процента, и мы намерены и 
впредь принимать жесткие меры к тем, 
кто вредит лесу. 

Продолжим работу и по выращива-
нию сеянцев сосны и дуба с закрытой 
корневой системой. В этом году пла-
нируем вырастить 4 миллиона сеянцев 
сосны и 650 тысяч дуба. Уже сейчас 
заключены договоры на приобретение 
1,7 миллиона сеянцев. Есть планы по 
выращиванию саженцев декоративных 
и плодовых пород. 

- Планы – большие, а кто их будет 
реализовывать? Есть ли силы для это-
го?

- Мы заключили 19 контрактов с 
организациями лесохозяйственного 
профиля, которые проведут весь ком-
плекс лесохозяйственных работ. На 
период пожарной опасности привлечем 
временных работников. Рассчитываем 
на помощь регионального обществен-
ного движения «За сохранение лесов 
Воронежской области», организаций 
и жителей города и области. Ну и, 
конечно, весь состав работников лес-
ного хозяйства области готов сделать 
все возможное для выполнения на-
меченных планов. У нас трудятся про-
фессионалы, для которых сохранение 
и приумножение наших уникальных 
воронежских лесов – не только работа, 
но и призвание. 

Живи, лес, живи! 
Мы и природа | Стараниями лесоводов площади зелёных насаждений Воронежской области заметно увеличились
Лес – это зелёные «лёгкие» нашей планеты. Это среда 
обитания многочисленной флоры и фауны. Лес - обитель самых 
разнообразных форм существования жизни. Наконец, лес – 
это места массового отдыха. Как живётся ему на территории 
нашего региона? На этот и ряд других вопросов корреспонденту 
«Коммуны» ответил руководитель Управления лесного хозяйства 
Воронежской области Александр ВеЛичКо. 

Лесоводы (слева направо) Елена Трапезникова, Ирина Локоткова, 
Марина Самохина, Оксана Сидельникова и Ольга Иванчук занима-
ются высевом желудей дуба черешчатого. 

Александр Величко.

здрАвООхрАНеНие

Воронеж-Будапешт:  
вместе против онкологии

Учёные Будапештского онкологического центра и 
венгерские врачи-онкологи приезжают в Воронеж уже не 
первый раз. В июле прошлого года, например, рабочий ви-
зит медработников из дружественной страны дал неплохие 
результаты. У онкологов этой страны есть опыт борьбы со 
страшной болезнью, и члены делегации провели немало 
полезных встреч, переговоров с воронежскими коллега-
ми, дали советы по лечению некоторых видов раковых 
заболеваний. Была достигнута договорённость, что к сле-
дующему году будут выработаны принципы двусторонних 
соглашений о сотрудничестве и намечены конкретные 
направления взаимодействия. В нынешний приезд гости 
из Венгрии сначала встретились с организаторами во-
ронежского здравоохранения, а потом с коллегами из об-
ластного клинического онкологического диспансера, где и 
прошёл полезный обмен мнениями. Затем гости посетили  
межрегиональный частный медицинский центр ранней 
диагностики и лечения онкологических заболеваний. 26 
февраля в Воронежской медакадемии было подписано 
Соглашение о сотрудничестве и научном взаимодействии 
между здравоохранением Воронежской области и Буда-
пештским онкоцентром. Взаимополезное сотрудничество  
поможет в борьбе против тяжёлых раковых патологий. 

Зубные протезы  
рассчитывает компьютер

Воронежская областная клиническая стоматологи-
ческая поликлиника всегда отличалась оперативным 
внедрением новейших медицинских технологий. Она и 
нынче в лидерах: врачи успешно проводят операции на 
тканях парадонта, синуслифтинг, дентальную имплан-
тацию. В ноябре 2013 года создали центр современных 
методов оказания высококвалифицированной и высоко-
технологичной медицинской помощи. Установленный  
новейший немецкий стереомикроскоп Carl Caps позво-
лил, например, проводить диагностические мероприятия 
и вторичную эндодонтию, что стало буквально новой 
эрой лечения корневых каналов. А внедрение в прошлом 
году системы CAD/CAM позволило изготовлять без-
металловую керамику из диоксида циркония. На данное 
время это самая современная технология производства 
каркасов зубных протезов с помощью компьютерного 
моделирования и фрезерования на станках с числовым 
программным управлением. Протезы получаются высо-
чайшей точности, хорошей биосовместимости и безупреч-
ной эстетики. Руководство поликлиники планирует 
изготовление разных эксклюзивных видов современного 
протезирования. 

Должность на ярмарке получил
Несколько дней назад в Воронежской медакадемии 

прошла очередная ярмарка вакансий. Из районов об-
ласти и Воронежа на неё прибыло 135 главных врачей и 
начальников отделов кадров ЛПУ. Многие приехали не 
зря: провели переговоры со студентами-выпускниками 
о возможности получения ими целевых направлений на 
учёбу в интернатуре и ординатуре. С нынешнего года по-
лучить такое направление сложнее, поскольку желающих 
будет ждать не просто собеседование, а прохождение  
серьёзных профессиональных тестов. Так что те, кто 
все годы обучения в вузе активно бездельничал, могут 
и не пройти их. У многих из 450 студентов, пришедших 
на ярмарку, появился серьёзный повод для раздумий. В 
читальном зале библиотеки в день ярмарки собралось 
около 350 интернов и ординаторов. Они беседовали с 
начальниками отделов кадров ЛПУ, листали буклеты и 
проспекты, расспрашивали об условиях работы, уровне 
зарплат, возможности решения жилищной проблемы. Ны-
нешняя ярмарка была проведена только для воронежских 
ЛПУ, хотя в прошлые годы в них активно участвовали 
руководители медицины прилегающих областей. Такая за-
крытость связана с дефицитом кадров в здравоохранении 
Воронежской области. 

Смена назначения 
Ещё несколько лет назад для немощных одиноких 

людей и граждан без определённого места жительства 
холодные времена года были днями тяжёлых испыта-
ний и бедствий. При отсутствии у социальных служб 
пристанищ для таких бедолаг в сельской местности 
деться им было некуда. Теперь по приказу департамента 
здравоохранения области во многих ЦРБ выделяются 
для них отдельные помещения. Вот и в Вернемамонской 
больнице из ста коек, предназначенных для активного 
лечения больных, десять из состава терапевтического 
отделения перепрофилированы для сестринского ухода. 
То есть такие пациенты в постоянном внимании врачей не 
нуждаются, им достаточно будет наблюдения дежурной 
медсестры. С нового года в ЦРБ появилась ещё одна нова-
ция: два десятка коек выделены для созданного отделения 
реабилитации для соматических больных. Они будут 
восстанавливаться здесь после операций или активного 
лечения у пульмонолога, эндокринолога, гастроэнтеро-
лога или кардиолога. 

В Россоши – «искусственная почка»
В последний день февраля для многих жителей Россо-

ши и прилегающих к ней районов забрезжила надежда на  
избавление от мучений. В районной больнице открылось 
отделение нефрологии и гемодиализа. Десять аппаратов 
«искусственная почка» обеспечат проведение высокока-
чественной процедуры очищения крови для 60 пациентов. 
Открытие центра позволит значительно снизить риски 
развития хронических болезней почек и замедлить переход 
ранних патологий в поздние. Затраты на проведение за-
местительной почечной терапии будут уменьшены за счёт 
перераспределения финансовых потоков, направленных 
на организацию раннего выявления и лечения пациентов. 
Напомним, что первые аппараты гемодиализа в районных 
больницах Воронежской области были установлены в 
Лискинской и Бобровской ЦРБ. 

Люди ПиН
В конце прошлого года сотрудники Воронежского 

областного центра профилактики и борьбы со СПИДом 
провели анонимное исследование своих посетителей. 
Ответы на вопросы дали двести граждан старше 15 лет 
– постоянные потребители инъекционных наркотиков 
(ПИН). Средний возраст участников интервью составил 
33 года: более 40 процентов из них имеют лишь среднее 
образование, две трети проживают в гражданском со-
жительстве, более 75 процентов не имеют постоянного 
места работы. О том, какой вред они себе наносят, люди 
ПИН думать не хотят. С каждым годом количество упо-
требляемых ими наркотиков возрастает: в ход идут так 
называемые «быстрые» наркотики, спайсы, соли, которые 
вызывают почти моментальное привыкание и требуют 
большого числа инъекций – в день до 5 – 6 раз. О сте-
рильности шприцев при этом и говорить не приходится, 
а потому случаи инфицирования вирусным гепатитом С 
достигли 72 процентов. По мнению специалистов центра, 
распространённость и эпидемическая заболеваемость 
гепатитом будут лишь ухудшаться и могут привести к 
росту заболеваемости ВИЧ-инфекцией. 

Борис Ваулин
(по информации пресс-службы департамента  

здравоохранения и соб.информ.)
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Организатор торгов – Индивидуальный предприниматель Писаренко На-
талья Викторовна (ИНН 771665057330,125167, г. Москва, ул. Планетная, д.29, 
кор.1а, тел. 89151668606, nvpisarenko@yandex.ru), действующая по поручению 
конкурсного управляющего ООО «Изодом» (396070, Воронежская обл., 
г.Нововоронеж, Заводской проезд, 6, ИНН 3651006713, ОГРН 1063616012063) 
Демина Максима Сергеевича (127490, г. Москва, ул. Декабристов, д. 21, кв. 158, 
ИНН 771509047712, СНИЛС 056-836-541-92), действующего на основании 
Определения Арбитражного суда Воронежской области от 14.10.2013 г. по 
делу №А14-12528/2011,сообщает о проведении открытых торгов в форме 
аукциона, открытого по составу участников с открытой формой подачи пред-
ложения о цене по продаже имущества ООО «Изодом». Торги состоятся в 
электронной форме на электронной торговой площадке ООО «Фабрикант.
ру» (www.fabrikant.ru.)   17 апреля 2014 г. в 11 час. 00 мин.

Предметом торгов является следующее имущество:    
Лот №1- Нематериальные активы, программное обеспечение: 1С: 

Предприятие 8.0 управление производственным предприятием 10,2009г.в.; 
Лицензия на 10 мест 1С: Предприятие 8.0,2009г.в.;Лицензия на 5 мест 
1С: Предприятие 8.0,2009г.в.;Неисключительные права на операционную 
систему WINDOWS,2009г.в.;Право на заключение договора аренды за 
Отдельно стоящее здание (литер М),пл. 2 043,6 кв.м, адрес: Воронежская 
область, г.Нововоронеж, Заводской пр-д, д.6-А;Право на заключение до-
говора аренды за Отдельно стоящее здание (литер А, А1),пл. 5 114,3 кв.м, 
адрес: Воронежская область, г.Нововоронеж, Заводской пр-д, д.6; Право 
аренды земельного участка пл. 2 563 кв.м, адрес: Воронежская область, г. 
Нововоронеж, Заводской пр-д, д.6-А; Право аренды земельного участка пл. 
9 420 кв.м, адрес: Воронежская область, г. Нововоронеж, Заводской пр-д, 
д.6-А; Права требования (дебиторская задолженность) ООО «Изодом» 
балансовой стоимостью  108 955 574,91 руб.;Оборудование в цехе по произ-
водству пленки из вспененного полиэтилена, в том числе: Компрессор С90 
410, 2010г.в.; Компрессор У43102, 2010г.в.; Мини-АТС,2009г.в.; Ноутбук 
10 ASUS Eee PC1008HA,2009г.в.; Процессор S771 Intel Xeon E54102/33 
1333M,2009г.в.; Принтер-сканер-копир M1132,2011г.в.; Узел учета тепловой 
энергии,2009г.в.; Шкаф КИП,2010г.в.; Устройство системы заземления и 
молниеотвода,2009г.в.; Площадка для производства ППИ,2009г.в. Начальная 
цена лота№1 – 1 002 276 руб.

Задаток - 20% от начальной цены лота. Шаг аукциона - 5% от начальной 
цены лота. Задаток должен быть перечислен на расчетный счет по следую-
щим реквизитам: получатель: ООО «Изодом», ИНН 3651006713, ОГРН 
1063616012063 р/с 40702810813000002892 в Центрально-Черноземном бан-
ке Сбербанка России г. Воронеж к/с 30101810600000000681 БИК 042007681, 
в срок не позднее даты и времени окончания приема заявок.

Ознакомление с предметом торгов, необходимой информацией и до-
кументами осуществляется в течение 25 рабочих дней со дня выхода на-
стоящей публикации в рабочие дни с 11.00 до 16.00 по адресу: г. Москва, ул. 
Планетная, д. 29, с. 1А, по предварительному согласованию с организатором 
торгов по телефону: 89151668606.

Подача заявок на участие в торгах, ознакомление с проектами договора 
о задатке и договора купли-продажи осуществляется в течение 25 рабочих 
дней со дня выхода настоящей публикации.

Документы, прилагаемые к заявке, представляются в форме электронных 
документов, подписанных электронной цифровой подписью заявителя.

К участию в торгах допускаются лица, зарегистрировавшиеся в качестве 
участника торгов, своевременно подавшие заявку, оплатившие задаток и 
представившие надлежащим образом оформленные документы в соответ-
ствии с перечнем, объявленным в информационном сообщении.

Заявка должна соответствовать требованиям, установленным в соот-
ветствии с ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)», и должна в том числе 
содержать: наименование, организационно-правовая форма, место нахож-
дения, почтовый адрес заявителя (для юридического лица); фамилию, имя, 
отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства заявителя (для 
физического лица);обязательство участника открытых торгов соблюдать 
требования, указанные в сообщении о проведении открытых торгов; номер 
контактного телефона, адрес электронной почты заявителя; сведения о 
наличии или об отсутствии заинтересованности заявителя по отношению 
к должнику, кредиторам, арбитражному управляющему и о характере этой 
заинтересованности, сведения об участии в капитале заявителя арбитраж-
ного управляющего, а также саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководителем которой является конкурсный 
управляющий, ИНН заявителя.

К заявке должны прилагаться следующие документы:
- документы, подтверждающие внесение задатка;
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность 

и его копию, нотариально удостоверенное согласие супруга (супруги) на 
совершение сделки в случаях и на условиях, предусмотренных законода-

тельством Российской Федерации, нотариально заверенную доверенность 
представителя физического лица в случае подачи заявки представителем 
претендента.

Физические лица - иностранные граждане и лица без гражданства (в 
том числе представители) дополнительно представляют документы, под-
тверждающие в соответствии с действующим законодательством их законное 
пребывание (проживание) на территории Российской Федерации, в том 
числе миграционную карту. Документы, представляемые иностранным 
гражданином, и лицом без гражданства должны быть легализованы, до-
кументы, составленные на иностранном языке должны сопровождаться их 
нотариально заверенным переводом на русский язык.

Индивидуальные предприниматели дополнительно представляют 
нотариально заверенную копию свидетельства о регистрации в качестве 
индивидуального предпринимателя, выписку из единого государственного 
реестра индивидуальных предпринимателей, нотариально заверенную 
доверенность представителя претендента в случае подачи заявки пред-
ставителем претендента.

Юридические лица дополнительно представляют:
- нотариально заверенные копии: учредительных документов, свиде-

тельство о государственной регистрации, свидетельство о внесении записи 
в Единый государственный реестр юридических лиц для юридического 
лица, зарегистрированного до 01.07.2002 г., свидетельство о постановке на 
налоговый учет;

- документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление дей-
ствий от имени заявителя;

- копию решения об одобрении или о совершении крупной сделки, если 
требование о необходимости наличия такого решения для совершения круп-
ной сделки установлено законодательством Российской Федерации и (или) 
учредительными документами юридического лица и если для участника 
открытых торгов приобретение имущества (предприятия) или внесение 
денежных средств в качестве задатка являются крупной сделкой.

Победителем открытых торгов признается участник торгов, предложив-
ший максимальную цену имущества должника за соответствующий лот. 
При равенстве предложений победителем признается тот участник, чье 
предложение было подано раньше. Результаты торгов подводятся Органи-
затором торгов в день проведения торгов путем утверждения протокола о 
результатах торгов. 

В течение двух рабочих дней с даты подписания протокола о результатах 
проведения торгов организатор торгов направляет победителю торгов копию 
этого протокола. В течение пяти дней с даты подписания этого протокола 
конкурсный управляющий направляет победителю торгов предложение 
заключить договор купли-продажи имущества с приложением проекта 
данного договора в соответствии с представленным победителем торгов 
предложением о цене имущества.

В случае отказа или уклонения победителя торгов от подписания до-
говора купли-продажи в течение пяти дней со дня получения предложения 
конкурсного управляющего о заключении такого договора, а также в слу-
чае нарушения сроков оплаты заключенного договора внесенный задаток 
ему не возвращается, и организатор торгов предлагает заключить договор 
купли-продажи участнику торгов, предложившему наиболее высокую 
цену имущества должника по сравнению с ценой, предложенной други-
ми участниками торгов, за исключением победителя торгов. Победитель 
торгов обязан в течение 30 (тридцати) дней со дня заключения договора 
купли-продажи оплатить стоимость приобретенного имущества (за вычетом 
внесенного задатка) путем перечисления денежных средств по вышеука-
занным реквизитам.

Победитель торгов берет на себя обязанность по регистрации перехода 
прав собственности на имущество и все расходы, связанные с ней.

В случае если не были представлены заявки на участие в торгах или к 
участию в торгах был допущен только один участник, организатор торгов 
принимает решение о признании торгов несостоявшимися. Если к участию 
в торгах был допущен только один участник, заявка которого на участие в 
торгах содержит предложение о цене имущества не ниже установленной 
начальной цены имущества, договор купли-продажи заключается с этим 
участником торгов в соответствии с представленным им предложением о 
цене имущества.

В случае признания торгов несостоявшимися и незаключения договора 
купли-продажи с единственным участником торгов, а также в случае неза-
ключения договора купли-продажи по результатам торгов повторные торги 
будут проводиться 05 июня 2014 г.  в 11 час. 00 мин. на торговой площадке 
ООО «Фабрикант.ру» (www.fabrikant.ru.), с понижением начальной цены 
продажи на 10% ниже начальной цены на первоначальных торгах.

Сообщение размещено на сайте http://www.r36.nalog.ru
На правах рекламы.

Внимание: торги!

Совет директоров Открытого акционер-
ного общества Молочный комбинат «Во-
ронежский» (место нахождения Общества: 
Российская Федерация, 394016, г. Воронеж, 
ул. 45-й Стрелковой дивизии, д.259) уведом-
ляет о проведении годового Общего собрания 
акционеров ОАО Молочный комбинат «Во-
ронежский» 4 апреля 2014 г. 

Место проведения: г. Воронеж, ул. 45-й 
Стрелковой дивизии, д. 259.

Начало собрания: 10.00. 
Форма проведения – Собрание (совмест-

ное присутствие акционеров для обсуждения 
вопросов повестки и принятия решений по 
вопросам, поставленным на голосование).

Список   акционеров,   имеющих   право   
на  участие  в годовом Общем собрании ак-
ционеров, составлен на основании  данных 
реестра акционеров ОАО Молочный комби-
нат «Воронежский» на конец операционного 
дня  1 апреля 2014 г.

Регистрация участников собрания будет 
проводиться  Счетной комиссией  4  апреля 
2014  г. с 9 часов по адресу:  г. Воронеж, ул. 
45-й Стрелковой дивизии, д.259.

Для регистрации  
участник собрания предъявляет:

* акционер (физическое лицо) - документ, 
удостоверяющий личность; 

* представитель акционера (физического 
лица) - доверенность от имени акционера и 
документ, удостоверяющий личность пред-
ставителя; 

* представитель акционера (юридического 
лица) - доверенность от имени юридического 
лица и документ, удостоверяющий личность 
представителя; 

* руководитель юридического лица, яв-
ляющегося акционером общества - документ, 
подтверждающий его полномочия на участие 
в собрании, и документ, удостоверяющий 
личность; 

* правопреемники лиц, включенных в 
список лиц, имеющих право на участие в 
собрании, представляют также документы, 
подтверждающие полномочия правопре-
емников. 

Повестка дня  
годового общего собрания акционеров: 

1. Избрание счетной комиссии обще-
ства.

2. Утверждение годового  отчета, годовой 
бухгалтерской отчетности, в том числе от-
четов о прибылях и убытках, распределение 
прибыли (в том числе выплата дивидендов) 
по результатам финансового года. 

3. Избрание членов Совета директоров 
ОАО МК «Воронежский».

4. Выборы ревизионной комиссии обще-
ства.

5. Выборы аудитора общества.
6. Утверждение устава ОАО Молочный 

комбинат «Воронежский» в новой редакции.
7. Об одобрении крупных сделок по по-

лучению в кредитных организациях кредитов 
сроком не более 10 лет.

8. Об одобрении крупных сделок по 
предоставлению в залог кредитным орга-
низациям в период 2014-2015 г.г. (до даты 
проведения следующего годового общего 
собрания акционеров) имущества общества 
балансовой стоимостью свыше 25 % активов 
общества, а также предоставлении права 
определения перечня имущества, переда-

ваемого в залог по конкретным договорам 
залога, в зависимости от величины конкрет-
ной сделки Совету директоров Общества 
либо генеральному директору Общества 
соответственно.

9. Об одобрении крупных сделок по выда-
че поручительств по обязательствам третьих 
лиц в период 2014-2015 г.г.

10. Об одобрении крупных сделок по вы-
пуску ценных бумаг (облигаций, векселей) в 
период 2014-2015  г.г. 

В соответствии с ФЗ «Об акционерных 
обществах» сообщаем, что акционеры, не 
принявшие участия в голосовании по 7,8,9,10 
вопросам повестки дня или голосовавшие 
против, приобретают право требовать вы-
купа принадлежащих им акций. Выкуп 
акций будет производиться в соответствии 
с требованиями ст. 75, 76, 77 ФЗ «Об ак-
ционерных обществах» по цене 1000 рублей 
за одну обыкновенную акцию. Стоимость 
утверждена Советом директоров общества 
на основании данных оценки, произведенной 
независимым  оценщиком.

С информацией (материалами), пред-
ставляемыми при подготовке к собранию, 
можно ознакомиться начиная с 10 марта 
2014 года в помещении ОАО Молочный 
комбинат «Воронежский» по адресу: г. Во-
ронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, д.259 
(административно-правовой отдел).

Телефон для справок: (473) 242-53-39.

Совет директоров 
ОАО Молочный комбинат  

«Воронежский».

Сообщение о проведении 
годового Общего собрания акционеров 

ОАО Молочный комбинат «Воронежский»

Семена ЯчменЯ 
сорт  ВаКула  рС-1

Семена 
Сахарной СВёКлы
гибрид рмС-120 (F-1)

Телефон  (47344) 4-64-19, факс 4-64-25. E-mail:  semzavod@vmail.ru

Перелешинский семенной завод реализует

Ре
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а

Зао «Воронежский конденсаторный завод»
информирует, что в соответствии 

с Постановлением Правительства рФ №24 
от 21.01.2004 года 

«Об утверждении стандартов раскрытия 
информации субъектами оптового и розничного 

рынка электрической энергии» 
информация по данному виду деятельности 

размещена на сайте: 
www.vrnkz.ru Ре

кл
ам

а

реклама

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя
«Мой банк» попутал?

Экс-сенатор от Воронежской области, бизнесмен,  лидер 
партии «Альянс зелёных и социал-демократов» Глеб Фетисов 
арестован Басманным  судом  Москвы сроком до 20 апреля. 

Следственный комитет России  возбудил в отношении го-
сподина Фетисова уголовное дело  по ч. 4 ст. 160 УК РФ (при-
своение или растрата) – его подозревают в  выводе и хищении 
активов   «Моего банка» вместе с группой заинтересованных лиц 
по предварительному сговору и в особо крупном размере. 

В информации СКР говорится, что Глеб Фетисов с ноября 
2009 года  являлся председателем совета директоров ООО «Мой 
банк». Летом 2012-го он оставил занимаемую должность и вы-
шел из состава акционеров банка, переведя активы в семейный 
бизнес. В ноябре 2013 года новыми владельцами  активов банка 
стала группа российских и зарубежных физических лиц. ЦБ РФ 
отозвал лицензию у столичного «Моего банка» 31 января 2014 
года, соответственно закрылись филиалы в разных городах, в том 
числе и в Воронеже.

Независимые аналитики отмечают, что  бизнесмен Фетисов, 
занимавший в  2010 году 42-е место в рейтинге журнала Forbes  
с состоянием 1,6 миллиарда долларов США,  в последнее время 
активно занимался общественно-политической деятельностью. 
«Альянс зелёных – Народная партия»  в январе нынешнего года  
сменил название, поскольку объединился с «Социал-демократами 
России» и рядом других небольших партий. 

Напоминаем, Глеб Фетисов представлял Воронежскую 
область в верхней палате российского парламента с 2001 по  
2009 год.  Совет Федерации он покинул  после прихода на долж-
ность губернатора Алексея Гордеева – сенатором стал экс-глава 
региона Владимир Кулаков.

На последних выборах мэра Воронежа «Альянс» в качестве 
своего кандидата поддерживал депутата гордумы Галину Кудряв-
цеву. Сам же Глеб Фетисов не исключал своего участия в предсто-
ящей кампании по выборам губернатора Воронежской области, 
однако позже переориентировался на Кировскую область.

Сергей ЗАХАРОВ.

Не рассчитал
Обстоятельства ДТП с участием автобуса выясняют сотруд-

ники региональной Госавтоинспекции. 
Позавчера около пяти часов утра на 720-м километре автодоро-

ги М-4 «Дон» (на территории Верхнемамонского района) автобус 
«Шенлонг» (рейсовый автобус Москва-Ставрополь), двигаясь из 
Москвы в сторону Ростова-на-Дону, съехав в кювет, опрокинулся 
на бок. За рулём сидел 25-летний водитель, житель Ставрополь-
ского края, который не выбрал безопасную скорость движения и 
в конечном итоге не справился с управлением. В результате про-
исшествия пострадали три пассажира автобуса (все они – тоже 
жители Ставропольского края). Их доставили в медучреждения 
Верхнемамонского и Павловского районов.

Анастасия ГАРИНА.
(По материалам группы пропаганды Управления ГИБДД ГУ  

МВД России по Воронежской области).

ВРеМя ПеРеМеН

Почта 
переехала
анастасия Воронина

Сотрудники почтового отделения, 
расположенного в селе Некрылово 
Новохопёрского района, уже успели 
по достоинству оценить новые усло-
вия труда. Прежнее здание почты 
располагалось на окраине и нахо-
дилось в аварийном состоянии. По 
решению Николая Кателикова, главы 
Краснянского сельского поселения, в 
состав которого входит Некрылово, 
отделению почтовой связи предоста-
вили только что отремонтированное 
помещение в центре села. Рады этому 
и местные жители. По словам заме-
стителя начальника Новохопёрского 
почтамта Ольги Голиковой, некрылов-
ские почтальоны являются лидерами 
района по подписке населения на 
периодические издания. 

Переезд отделения связи стал 
возможным благодаря соглашению, 
подписанному между главой адми-
нистрации Новохоперского района 
Виктором Петровым и директором 
Управления федеральной почтовой 
связи Воронежской области Юрием 
Бесхмельницыным. К слову, благода-
ря такому сотрудничеству в прошлом 
году накануне Дня российской почты 
распахнуло двери почтовое отделение 
«Новохопёрск - 1». Оно является 
одним из ведущих подразделений рай-
онного почтамта и обслуживает самый 
напряженный участок. Старое здание 
было признано аварийным, теперь же 
отделение располагается во второй по-
ловине здания местной автостанции. 
На его ремонт из бюджета УФПС 
Воронежской области было выделено 
полтора миллиона рублей. В резуль-
тате проведённых работ почтальоны 
получили возможность трудиться 
в просторных и светлых кабинетах, 
оборудованных по последнему слову 
техники. В частности, здесь есть кон-
диционеры, Интернет и киберпочта. 
Для людей с ограниченными возмож-
ностями предусмотрены пандусы. 

Доборолась Украiна
                     до самого краю,
Гiрше ляха твоi дiти 
                     тебе розпинають…

Пётр чалый
г.Россошь

Классик потому и классик, и му-
дрец, чтобы даже сквозь века видеть 
нынешние «майданные» дела. И 
горько, и жаль, что они по времени 
совпали с 200-летием со дня рожде-
ния Великого кобзаря. 

Юбилей знаменателен в нашем 
славянском культурном наследии.

Примечательная дата была от-
мечена встречей студентов и стар-
шеклассников, их преподавателей в 
литературной гостиной Россошан-
ского педагогического колледжа. 
Кстати, это учебное заведение яви-
лось колыбелью известных русских 
поэтов – Алексея Прасолова и Ми-
хаила Шевченко, о чём напоминают 
мемориальные доски у парадного 
крыльца. Оба они признавались в 
страстной любви к творчеству Та-
раса Шевченко. «Я часто слышу: - А 
скажите, правда, что вы - великого 
Тараса правнук? А может, лишь 
однофамилец с ним?..» И дальше: «Я 
так же, как и вы, Тараса правнук. Мне 
б, как и вам, его достойным стать». 

Встречу открыла «Песня роди-
мого дома», написанная членом 
Союза писателей России Виктором 
Беликовым и положенная на музыку 
Алексеем Дубровиным. Это своеоб-
разный гимн фестивалей Слобод-
ской украинской культуры. Её заду-
шевно исполнил автор, ещё и ещё раз 
подчёркивая: славянское культурное 
пространство Белоруссии, России и 
Украины неделимо.

Лучшие страницы в творениях 
Тараса Григорьевича Шевченко, а 
писал он как на украинском, так и 
на русском языках, тоже наше общее 

достояние. Об этом говорили препо-
даватель отечественной словесности 
колледжа Татьяна Анатольевна Меги-
рьянц, студент Эльчин Аджалов. Про-
звучала и стихотворная композиция 
из «Кобзаря», составленная Ольгой 
Павловной Сибирко, и прочитанная 
студентами, будущими учителями.

Речь шла о том, сколь тесен мир. 
Не близко от Днепра к Дону, но, ока-
зывается, и в россошанской округе 
живёт, трудится уже второе столетие 
«тарасова родня». Собственная семья 
у Тараса Григорьевича не сложилась. 
Его племянница Василина - Васи-
лиса, дочь младшего брата Иосифа, 
вместе с мужем Тимофеем Фоменко 
во второй половине девятнадцатого 
века поселились на хуторе Верхний 
Киев близ слободы Россошь. Отсюда 
и пошла разрастаться кустистым 
древом воронежская родословная 
ветвь потомков рода Кобзаря.

Наш земляк,  уроженец слободы 

Юрасовка ныне Ольховатского райо-
на, известный отечественный историк 
Николай Иванович Костомаров был 
близким человеком для Шевченко. 
«Мой брат», - называл его Тарас Гри-
горьевич. О творческой дружбе поэта 
и автора знаменитой «Русской исто-
рии в жизнеописаниях её важнейших 
деятелей» рассказала Заслуженный 
учитель Российской Федерации, пре-
подаватель Россошанского колледжа 
мясной и молочной промышленности 
Нина Павловна Чалая. Один из её вы-
водов стоило бы накрепко запомнить 
тем, кому доверена власть: «В исто-
рии, как и в жизни, раз сделанный 
промах влечёт за собой ряд других, 
и испорченное в несколько месяцев  
исправляется веками».

«Тарасом Шевченко двадцатого 
века» в украинской литературе на-
зывают нашего земляка, уроженца 
слободы Кантемировка поэта Евге-
ния Павловича Плужника. 

Председатель юбилейного Шев-
ченковского оргкомитета, главный 
редактор газеты «Россошь» Виталий 
Климов, подводя итоги встрече в ли-
тературной гостиной, известил о том, 
что в школах Россошанского района 
проведён конкурс сочинений, по-
свящённый юбилею великого поэта. 
Почётными грамотами награждены 
ребята и их учителя - Даниил Витка-
лов и Галина Николаевна Стреляева 
из лицея № 4, Дарья Жданова и 
Светлана Юрьевна Бабич из лицея 
№ 11, Анна Гринёва и Валентина Фё-
доровна Ржевская из средней школы 
села Александровка. Призёрами и 
лауреатами этого конкурса признан  
21 школьник. 

Впереди же в юбилейной програм-
ме – библиотечные выставки книг 
Шевченко, конкурс лучших чтецов 
его стихов, спектакль народного теа-
тра села Морозовка, музыкальный и 
песенный концертный вечер.  

И классиком предсказанные вехи
Культура | Трагические, кровавые события в Киеве и иных городах и весях у наших соседей  
как будто пророчески описаны Тарасом Григорьевичем Шевченко
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Студенты педагогического колледжа на вечере, посвящённом 200-летию Тараса Шевченко.


